
Riunone della CPDS dei CdS aggregati SAS e ProGeVUP 
 
26 novembre 2024, biblioteca di Chimica Agraria, ore 14.30 
 
Presenti 
 
Paolo Vernieri 
Lisa Caturegli 
Angela Puig Sirera 
Alice Trivellini 
Marco Landi 
 
Stefano Fanti 
 
Simone Bernardi 
Dario Stella 
Alessandra Lepidio 
Micaela Corda 
 
Punti discussi 
 
Adeguamento dell’ordinamento didattico alla riforma delle classi dei corsi di studio (D.M. 1649/23) 
 
Il Presidente espone alla Commissione l’iter delineato dal MUR per l’adeguamento 
dell’ordinamento didattico alla luce della riforma delle classi dei corsi di studio (D.M. 1649/23). 
Precisa, inoltre, che tale procedura riguarda sia una parte tabellare delle discipline erogate che la 
parte testuale dell’ordinamento, contenuta in alcuni quadri RaD della Scheda Unica Annuale.  
Nel caso specifico del CdS in SAS e ProGeVUP, da indicazioni dell’Ateneo, non risultano necessari 
adeguamenti sulla parte tabellare in quanto le discipline sono in linea con le nuove declaratorie. 
Tuttavia, per quanto concerne il CdS in SAS, il Presidente propone di integrare la parte tabellare 
con l’inserimento, tra le attività formative caratterizzanti, di ulteriori SSD relativi ad alcuni ambiti 
disciplinari, oltre a piccole modifiche nella parte testuale che, nello specifico, sono relative alla 
sostituzione del termine “piani di studio” con quello “curricula”, come previsto dall’ultima modifica 
di regolamento dello stesso CdS. 
Per quanto riguarda invece il CdS in ProGeVUP, sono previste solo modifiche della parte testuale. 
In particolare, il Presidente propone l’adeguamento del quadro A3.a (Conoscenze richieste per 
l’accesso ) estendendo l’accesso diretto al CdS anche ai laureati della classe di laurea L-21 (Scienze 
della pianificazione territoriale, urbanistica, paesaggistica e ambientale) ed inoltre di eliminare dal 
quadro A4.a (Obiettivi formativi specifici del Corso e descrizione del percorso formativo) il 
riferimento al restauro del giardino storico, in quanto tale attività non rientra tra le competenze 
professionali del dottore agronomo e forestale. 
Il Presidente informa la Commissione che le modifiche proposte sono state discusse in sede di 
Gruppo di Riesame, ricevendo parere favorevole. 
 
La CPDS unanime esprime parere positivo relativamente alle modifiche proposte. 
 
Su proposta dei rappresentanti degli studenti vengono discussi alcuni aspetti relativi alla didattica 
 
La rappresentante degli studenti Alessandra Lepidio, facendosi portavoce dei colleghi, riporta che, a 
loro parere, lo svolgimento dei programmi di alcuni insegnamenti del curriculum Agroecologia del 
CdS SAS non risponde totalmente alla tematica dello stesso indirizzo di studi. In particolare, 



l’insegnamento di Servizi ecosistemici dell’azienda agro-zootecnica II non risulta in linea con 
l’insegnamento di Servizi ecosistemici dell’azienda agro-zootecnica I e appare non totalmente 
allineato alla tematica del curriculum, così come l’insegnamento di Monitoraggio della gestione 
idrica. Il Prof. Vernieri propone una discussione con i docenti interessati nell’ambito della CPDS di 
CdS, una volta che il Presidio avrà reso disponibili i risultati della valutazione sulla didattica del 
primo semestre. 
La rappresentante Alessandra Lepidio suggerisce, al fine di rafforzare l’allineamento con le tematiche 
del curriculum, di inserire l’insegnamento di Agroecologia all’interno dello stesso curriculum. I 
rappresentanti auspicano inoltre che il CdS in SAS fornisca maggiori competenze per lo svolgimento 
della libera professione. A questo proposito, il Presidente propone di svolgere delle attività in 
collaborazione con Agronomi liberi professionisti, dedicate ad approfondire le tematiche legate allo 
svolgimento della libera professione, che prevedano una “full immersion” di qualche giorno durante 
il 2° semestre del 2° anno, sul modello della “settimana verde” che viene svolta per il CdS in Scienze 
agrarie.  
In ultimo, i rappresentanti del CdS in SAS ritengono che, nell’ambito dei due anni di corso, possa 
essere dato maggiore spazio alle lezioni fuori sede e alle visite aziendali.  
Relativamente all’insegnamento di Orticoltura di precisione e sistemi protetti (SAS – Precision 
Farming) la rappresentante degli studenti Micaela Corda auspica che vengano fornite maggiori 
informazioni relative alle nuove tecnologie del settore. 
Per quanto riguarda invece il CdS in ProGeVUP i rappresentanti sostengono che nell’insegnamento 
di Orticoltura urbana alcuni argomenti si sovrappongano in parte a quelli trattati nell’insegnamento 
di Propagazione vegetale e tecniche di produzione vivaistica. 
La Dott.ssa Puig propone di ampliare i CFU destinati all’insegnamento di “Monitoraggio e gestione 
della risorsa della risorsa idrica in ambiente urbano”, per consentire una più ampia trattazione degli 
aspetti tecnici legati alla disciplina. Al riguardo la CPDS esprime parere favorevole. 
 
La riunione termina ore 16.00. 
 

Il Presidente Il Segretario 
Prof. Paolo Vernieri Prof.ssa Alice Trivellini 
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